



Liebe Freunde der ETF,

an der ETF befinden wir uns seit etwa einem Monat im zweiten Semester des Studienjahres. Sehr getroffen hat uns als ETF und mich persönlich der Heimgang von Georg Huntemann. Im entsprechenden Artikel finden Sie einen Link zu meinem Nachruf für meinen verstorbenen Doktorvater. Außerdem können Sie in dieser Ausgabe mehr über unser Masterprogramm erfahren. Benjamin Marx, einer unserer deutschen Masterstudenten, berichtet von seinem Studium an der ETF. Im Namen aller ETF-Mitarbeiter danke ich Ihnen ganz herzlich für Ihr Interesse an und Ihre Verbundenheit mit unserer Ausbildungsstätte.

Mit freundlichen Grüßen,
Ihr Prof. Dr. Patrick Nullens



ETF Leuven trauert um Georg Huntemann

Die ETF Leuven trauert um Prof. em. Dr. Dr. Georg Huntemann, der am 13. Februar 2014 im Alter von 84 Jahren in seiner Geburtsstadt Bremen verstorben ist. Huntemann war von 1985 bis 1995 Professor für theologische Ethik an unserer Fakultät. Er studierte Theologie in Hamburg, Erlangen, Zürich, Tübingen, Göttingen und Bern.



Huntemann war von 1985 bis 1995 Professor für theologische Ethik an unserer Fakultät.

Nach dem Erwerb von zwei Dokortiteln (1953: Dr. phil., Erlangen; 1957: Dr. theol., Bern) und seiner Ordination (1957) wirkte Huntemann bis zu seinem Ruhestand als Pastor in Bremen. Im Jahre 1985 wurde Huntemann Professor an der ETF Leuven. Damit ist er einer der Gründungsväter unserer damals noch in den Kinderschuhen steckenden Fakultät, welche aus einem theologischen Seminar hervorgegangen und 1983 von der belgischen Regierung als universitäre Fakultät staatlich anerkannt worden war. Huntemann war einer der ersten Professoren, die sich hingebungsvoll für die ETF einsetzten. Seine in deutscher Sprache gehaltenen Vorlesungen waren immer ein Erlebnis und inspirierend für viele Studenten. Für seine engagierte Lehre an unserer Ausbildungsstätte und seinen verdienstvollen Einsatz für die ETF werden wir Georg Huntemann immer dankbar bleiben.

Lesen Sie [hier](#) den Nachruf von unserem Rektor Prof. Dr. Patrick Nullens für seinen Doktorvater und ehemaligen Kollegen Georg Huntemann.



Wenn Sie den Email Rundbrief der ETF in Zukunft nicht mehr empfangen möchten, schicken Sie bitte eine Email nach info@etf.edu.

Förderverein der ETF Leuven e.V., Hellensteinstrasse 2b, 81245 München
Bankverbindung: Postbank, Konto 75 15 45 466, BLZ 440 100 46

Liebe Freunde der ETF,

mit diesem kurzen Beitrag möchte ich mich Ihnen gerne vorstellen. Mein Name ist Benjamin Marx, ich bin 30 Jahre jung und komme aus Darmstadt, wo ich auch geboren und aufgewachsen bin. Meine Frau Daniela und ich sind nun zehn Jahre glücklich verheiratet und haben drei wundervolle Söhne. Nachdem ich mein Abitur abgeschlossen hatte, habe ich meinen Zivildienst und eine Ausbildung zum Tischler gemacht.

Im Jahr 2006 sind meine Frau und ich in die USA „ausgewandert“. Sinn und Zweck unseres Umzuges war ein Studium am *Moody Bible Institute* (Chicago). Im Zuge dieses Studiums haben sich dann mehr und mehr meine Neigungen zum akademischen Arbeiten gezeigt, so dass wir 2010 weiterhin in den USA blieben, so dass ich meinen Master (Neues Testament) auf der *Trinity Evangelical Divinity School* (Deerfield) machen konnte. Mit dem Entschluss dieses Masters war zugleich der Entschluss zu einem Doktorandenstudium gefallen.

So bin ich dann nun bei der ETF gelandet. Zur Zeit arbeite ich an einem verkürzten Masterstudiengang, um hieran dann ein Doktorandenstudium anzuschließen. Unser Ziel ist schon länger, in Entwicklungsländer zu gehen, um dort in der Mission mitzuarbeiten. Über mehrere Schritte kristallisierte sich immer mehr heraus, dass dies im Feld der theologisch-biblischen Ausbildung einheimischer Pastoren/Theologen stattfinden soll.

Nun sind wir sehr gespannt wie Gott uns in den Jahren hier an der ETF führen wird.

Es grüßt Sie, in Christo,

Benjamin Marx



Benjamin und Daniela Marx mit ihren Söhnen Joel, Tim und Jason am Ufer des Lake Michigan (USA).

Das zweijährige theologische Masterprogramm der ETF ist international ausgerichtet und hat drei Studienrichtungen:

1. Die Studienrichtung **Bible & Theology** („Bibel und Theologie“) beinhaltet das Erlernen der biblischen Sprachen Hebräisch und Griechisch und konzentriert sich auf die theologischen Fachbereiche Bibelwissenschaften, Systematische Theologie und Kirchengeschichte.
2. Die Studienrichtung **Church & Pastoral Ministries** („Gemeinde und pastoraler Dienst“) bereitet Studenten auf den Gemeindedienst vor und beinhaltet schwerpunktmässig Fächer wie Predigtlehre, Seelsorgelehre, Liturgie, Gemeindeleitung und Gemeindepädagogik.
3. Die Studienrichtung **Religious Studies & Education** („Religionswissenschaft und Pädagogik“) behandelt z.B. die verschiedenen Weltreligionen und beinhaltet Fächer wie Missionskunde und Pädagogik.

Die Unterrichtssprache im ETF-Masterprogramm ist Englisch. Die Studenten lernen, einen selbstständigen Beitrag zur theologischen Wissenschaft zu leisten und an aktuellen theologischen Diskussionen teilzunehmen.



Die Studienrichtung **Church & Pastoral Ministries** kann auch im „Open University“-Programm der ETF (30 Studienpunkte/Jahr) belegt werden.